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患者治愈出院是医护人员最高
兴的事了，辽宁驰援武汉的医护人员
写了一幅字送给出院的患者，“告诉
她回家后记得好好吃饭好好休息，增
加免疫力。”盛京医院重症医学护士
栾博楠讲述了他印象最深的故事。

“70岁的奶奶经过 15天的治疗，
达到了出院标准，今天就能出院啦。”
2月21日，中国医科大学附属盛京医
院第二批驰援湖北医疗队队员、重症
医学护士栾博楠介绍。

患者治愈达到了出院标准，是所
有医护人员最高兴的事，为了让患者
回家后能加强饮食增强免疫力，医护
人员写了一幅字“好好吃饭 好好休
息”，署名是“辽宁队全体成员”。

“送这幅字的目的，是让患者看
到这幅字的时候想起我们的叮嘱‘多

吃饭多休息，增强免疫力’！”栾博楠
说。

出生于 1993 年 8 月 14 日的栾博
楠，是中国医科大学附属盛京医院第
二批驰援湖北医疗队 15名队员中年
龄最小的，年龄不大，但他已有 8 年
党龄、近6年的重症护理经验。

“我走上学医的道路，和我妈妈
患病后救治恢复非常好有直接关
系。”栾博楠说：“我16岁那年，我妈妈
得了重病，来到盛京医院求治。”

盛京医院的医护人员为栾博楠
的母亲精心治疗护理，没过多久病痛
就治愈了，恢复得也非常好，“我妈妈
身 体 越 来 越 好 了 ，我 真 心 感 谢 医
生。”栾博楠说：“医护工作者太伟大
了，我也想成为像他们那样能为百姓
健康做点贡献的人，学医治病救人就

成了我人生的奋斗目标！”
为了实现这个目标，栾博楠考取

了辽宁医药职业学院，毕业后进入盛
京医院成为重症医学护士，请战参加
第二批驰援武汉医疗队。

“大家都觉得我们 90 后还小，其
实我们早已经长大，尤其作为医护人
员，这个时候我们必须有所担当！”
栾博楠成熟并且自信。

得知儿子出发去武汉，妈妈理解
并支持。“不用担心我和你爸，一定加
小心，平平安安地回来，妈妈为你骄
傲！”母亲给栾博楠发微信说。

栾博楠回复：“你和爸照顾好自
己身体，不要过于担心我，每天有时
间都给你俩发微信报个平安，一定会
平安归来。”

辽沈晚报记者 吉向前

2月20日，下午2时许，一则发自
“武汉•武汉协和医院西院-南门”的
微博，给自己打上了“2020隔空告白”
的话题标签，微博的内容是一个 8岁
孩子的一篇作文。

微博博主“淘淘爸爸 lu”，生活中
的身份是中国医科大学附属第一医院
心脏外科医生卢春茂，作为2月9日支
援武汉的医疗队员，他现在的工作地
点就在武汉华中科技大学同济医学院
附属协和医院西院区。

“最强大的‘逆行者’”

“记得寒假假期刚刚开始的时
候，爸爸还像往常一样，每天在忙碌
的工作结束回到家后，都会和我一
起看会儿书、辅导我写作业、陪我和
弟弟一起玩儿、怕我们晚饭没吃饱
还会亲手为我和弟弟煎牛排、做虾
仁蛋炒饭、烙手抓饼、烤冷面……爸
爸在我眼中就像是一个‘大陀螺’，
每天在单位和家之间不停地旋转
着，给每个需要他的人带来温暖的
关怀和帮助……。”微博的开篇，是
孩子眼中的“大陀螺”爸爸。

“这个寒假真是一个非同寻常的
假期，因为新型冠状病毒来了，它不
仅把我们困在了家里，还把我的爸爸

带去了武汉，那个我认为充满病毒、
异常恐怖的地方。……虽然我的内
心充满了担忧和不舍，但我更为爸爸
骄傲！我相信爸爸一定能帮助‘热干
面’快点好起来！”紧接着的武汉之
行，让他成了孩子心中“最强大的‘逆
行者’”。

患者都愿意和他合影

“到这边 10 多天了，接手的协和
医院西院区收治的都是相对重的患
者。孩子的作文是孩子妈妈看到后给
我发来的，她也是我们医院的。这段
时间不在家通过视频看到孩子的变
化，觉得他在成长，有了很大的进步。”
卢春茂说。

卢春茂介绍，辽宁的团队接手协
和医院的病患后，和当地医生合作非
常愉快。

在孩子的作文中提到有一天深
夜，本来不值班的卢春茂和正在隔离
病房工作的战友一起配合用呼吸机抢
救病人，工作到凌晨4时的病例。

“我们团队在ECMO和血液透析
治疗上比较有经验，随时准备给我们
病区的重症患者开展更高级的生命支
持，希望把更多的患者从死亡线上拉
回来。病区是我们来才建立的，就这

十几天，已经有出院的患者了。”卢春
茂表示，“病房里的患者都愿意和我合
影，他们都说：‘医生人真好，不怕与我
们接触，还耐心给我们讲解，东北人都
是热心肠！’正常住院，都有家属陪着，
这个病不行；作为医护人员，除了给病
人治疗，还要主动给病人传播知识，尽
可能消除他们内心的恐惧。”

愿山河无恙 愿人间皆安

“虽然妈妈说爸爸做的这些不算
什么，这只是他的工作而已，但我敬佩
爸爸！爸爸是名副其实的白衣天使！
爸爸说：待到春暖花开时，他会回来和
妈妈带着我和弟弟去公园野餐，那时
候就可以摘掉口罩了！我的生日快到
了，今年生日愿望是：愿春天早来，枝
头春满，山河无恙，人间皆安！”孩子作
文的最后，这样表示。

“看到最后说我要带着他们去野
餐那时候可以摘掉口罩，我流泪了。
那天下午正好我休息，就发了微博。
微博上有个话题叫#2020隔空告白#，
正适合，就加在了孩子生日愿望那地
方，这个生日愿望应该是妈妈帮他总
结的，这也是我的、相信一定也是所有
人的愿望。”卢春茂说。

辽沈晚报记者 隋冠卓

医生用高超的医术战胜病毒，而
护士则用扎实的技术减轻患者的痛
苦。在雷神山医院，医护人员最少要
戴上两层防护手套，这对护士来说，
操作时增加了难度。

静脉采血、静脉留置针穿刺是每
一个护士职业成长中的必修课，重要
的是精准和手法。然而戴着3层防护
手套，哪里还能谈手法？护目镜上上
雾，又怎么做到精准？

来自辽宁营口市中心医院的李
晓玲做到了，凭借 1 年传染病科室戴
手套采血经验和 9 年的 ICU 工作经
验，采血一次成功，减轻了患者痛苦，
让同组的队友们喝彩。
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病区开放五天了，我们组还没有
经历过为患者进行静脉采血和静脉
留置针穿刺。

上午 10 点 20 分，接到为患者进
行静脉采血的通知。

这项操作最需要的是精准的找
位和熟练的手感，如果扎好得好，一
针见血，会为患者减轻很多痛苦。

但这段时间大家刚刚为患者进
行过处置以及测量生命体征完毕。
大家戴的护目镜已经被雾气浸湿，又
戴了两层防护手套，既没有良好的视
觉，又没有良好的手感。队友们表示
在这种情况下信心不足。

这时候我站了出来，毕竟我在
ICU工作了这么多年，又有传染病院
工作戴手套穿刺一年的经历，穿刺的
技术相当成熟。而且我的护目镜上
雾最轻，我认为我能胜任这项操作，
为患者阿姨减轻痛苦。

但是我心里也是紧张的，因为污
染，我比别人多戴了一层防护手套，
穿刺的手感几乎为零，我可以一次成
功吗?

在患者阿姨面前我故作镇定，向
患者阿姨进行告知，心里却在给自己
加油、鼓劲，“我可以的，我一定会成
功”。

扎上止血带那一刻，曾经在科室
穿刺的自信一下就回来了，消毒，选
血管，再消毒，穿刺、一气呵成。看到
采血针里的血流向采血管的时候,小
伙伴们连连称好。患者阿姨也松了
一口气，露出了赞赏的笑容。看到这
个我心中尽是满足，我做到了，虽然
不似ICU抢救时的惊心动魄，但也在
平凡的点滴中为患者减轻了痛苦。

此外，来到武汉以后，我们收到
了来自家乡太多的感动。家乡捐赠
的辉山牛奶，不但能给我们补充营
养，奶箱的把手还能放在脑后绑口罩
绳来释放耳朵减轻疼痛。

“家里”又邮来好多好多的士力
架、巧克力、咸鸭蛋、榨菜、速干衣、雨
靴、纸尿裤、防护口罩、帽子、一次性
隔离袋等各种周到的物资，更是咱家
乡的牵挂和惦念。不知该用什么样
的语言来表达感谢，只能通过不断的
努力，为患者减轻痛苦来回报，你们
是我们最坚强的后盾。

辽沈晚报首席记者 吕洋戴三层手套也能给患者穿刺的李晓玲。 采访对象供图

“我和赵姐的第一次对班是在下
病房之后的好久，我们两个在病房一
见面就抱在一起了，穿着隔离衣也感
觉心是贴在一起的，太开心了，有了
一种回家上班的感觉……”

一句话，就暴露了自己的年龄。
贾梦璐，1992年10月出生，典型

的90后，是家中的独生女。虽然年龄
不大，可她的工作经历却很丰富，
2015年大学毕业后到本钢总医院，先
后在神经外科、肿瘤外科、ICU等多
个科室干过。她现在所在的本钢总
医院神经外科护士长王鑫鑫说：“梦
璐是我们科里不可多得的人才，别看
年纪小，院里护士节竞赛差一点就拿
到第一。”

新冠肺炎疫情爆发后，正在休年
假的贾梦璐主动提前回到岗位，并说
服父母，向院党委递交了赴湖北抗击
新冠肺炎的请战申请。2月2日上午，
贾梦璐随华润辽健集团本钢总医院
第二批赴武汉抗击新型冠状病毒肺
炎医疗队出征。

贾梦璐说，自己所在的小组有8
名护士，来自沈阳、大连、本溪、阜新4
个城市，每24小时一个班，每班6小
时。经历了二十几天后，最初的患者
有的出院了，有的转院了，现在的患
者比以前有所减少，总体情况向好发

展。
贾梦璐现在在重症病房工作，

“有好多台呼吸机。”但是防护设备也
充足了很多，“虽然防护服来自不同
产地，但是数量足够充足。”贾梦璐说
护理患者“需要面对各种状况，各种
护理操作都有，很考验技术。”

贾梦璐觉得让自己非常有成就
感的一件事，是一名患者年纪特别
大、皮肤特别薄，老人想让她在自己
的头皮处进行静脉输液。她在操作
前经过认真评估，认为方案可行，于
是穿刺一次成功。

尽管每个班工作只有6个小时，
可是因为时刻都是穿着防护服，再加
上每次穿脱防护服都需要将近一个
小时的时间，贾梦璐说大家每个班下
来都很累，“我还行，就是累，睡觉睡
得特别多，所以有时候家乡来的信息
可能回不上。”

身在武汉，对于贾梦璐来说，最
高兴的莫过于见到和她一起赶赴武
汉的本钢总医院ICU副主任赵赜了。

“我和赵姐的第一次对班是在下
病房之后的好久，我们两个在病房一
见面就抱在一起了，穿着隔离衣也感
觉心是贴在一起的，太开心了，有了
一种回家上班的感觉。”

连线到贾梦璐时，已经是晚上10
时多了，却感觉劳累了一天的她有些
兴奋开心。原来，在连线前，她刚刚
跟父母视频聊天，“父母工作忙，我尽
量不打扰他们休息，知道他们为我担
心，但是既然来了，我会安心工作，全
力以赴，相信胜利就在不远的前方！”

因为护理的是重症患者，在工作
的时候贾梦璐也会感觉到“我们所处
的是一个高风险的环境”。但是作为
90后、独生女的她并不后悔，“院里培
养了我多年，临床又干了那么长时
间、有那么多经验，正是用上的时
候。”

“以前总以为，人生最美好的是
相遇。后来才明白，其实难得的是重
逢。安好，勿念。期待春暖花开之
时，我们最美的重逢……”

辽沈晚报特派本溪主任记者 金
松

雷神战疫

戴三层手套“老ICU”穿刺一次成功

武汉患者：愿意和沈阳医生合影

七旬奶奶出院 我们送她一幅字 90后早当家

给老人扎上头皮针
她最开心

贾梦璐。 本人供图


